
 
 
 
 

 
 
Protokoll der Monatsversammlung vom 04.04.2024 
 
Der 1. Vorsitzende eröffnet die Versammlung um 19:00 Uhr. Anwesend sind 29 
Mitglieder, davon 24 stimmberechtigt. Die Versammlung findet im Bootshaus des 
Segler-Club Hansa, Wakenitzufer 11, 23564 Lübeck statt. 
 
Die Tagesordnung sieht folgende Punkte vor: 
 
1.  Genehmigung der Tagesordnung vom 04. April 2024 
2.  Genehmigen des Protokollentwurfs der JHV vom 25. Februar 2024 
3. Allgemeine Mitteilungen und Termine 
4. Mitgliederbewegungen 
5.  Bericht des Vorstandes 

a) Bootshaus 
b) Schanzenberg 
c) Sport 
d) Kasse 
e) Jugend 

6. Verschiedenes 
 
 
 
TOP 0   
 
Zum Gedenken des Verstorbenen Mitglieds Klaus-Michael Seidler, Eintritt in den SC 
Hansa am  01.11.1973, wird eine Gedenkminute abgehalten. 
 
 
TOP 1  Genehmigung der Tagesordnung 
 
Die Tagesordnung wird ohne Gegenstimme genehmigt. 
  
 
TOP 2  Genehmigen des Protokollentwurfs der JHV vom 25. Februar 2024 
 
Der Versand des Protokollentwurfs der JHV vom 25. Februar 2024 hat nicht wie 
geplant geklappt. Dafür bitte der Vorstand um Entschuldigung. Die anwesenden 
Mitglieder ohne Internetzugang/E-Mail verzichten jedoch auf eine Verlesung des 
Protokollentwurfs. Der Entwurf wird einstimmig angenommen. 
 

 
 
 
 



TOP 3  Allgemeine Mitteilungen und Termine 
   
Arbeitsstand zum Antrag Umbenennung des SCH: 
Jens Brelle berichtet über den Arbeitsstand. Die Umbenennung in Segel-Club Hansa 
sollte möglich sein, eine Verwechslung anderen Segel-Clubs ist nicht zu befürchten 
und eine Monopolisierung des Begriffs Segel-Club ist nicht möglich. Für die 
Umsetzung der Namensänderung sind mindestens 150 – 200 Teilschritte 
durchzuführen, z.B. Mitteilung Vereinsregister/Behörden/DSV/Verbände/ 
Dienstleistungsunternehmen etc., Domainumstellung Website, Umstellung Funktions-
E-Mail Adressen, Kommunikation & Öffentlichkeitsarbeit, Drucksachen, usw.  
 
Aufforderung der Abfallwirtschaftsbehörde HL einen Abfallbewirtschaftungsplan 
entsprechend der Sporthafenverordnung zu erstellen (Termin 12.04.24): 
Nach Rücksprache ist für die Wakenitz kein entsprechender Plan aufzustellen.  
   
Zustellung Abgabenhauptveranlagung 2024 durch Amt Lauenburgische Seen: 
Gegen eine Forderung von 38.000 € durch das Amt Lauenburgische Seen vom 
09.02.2024 wurde am 26.02.24 Widerspruch eingelegt. Die Forderung wurde vom 
Amt am 27.02.24 als Fehler anerkannt und ist damit vom Tisch. 
 
Entschlammung des Fischereihafens Schanzenberg: 
Mit den Vertiefungsarbeiten kann nach der Segelsaison im Herbst 2024 begonnen 
werden. Die Kosten werden voraussichtlich etwa 20.000 – 25.000 € betragen. Die 
Refinanzierung wird über die Krangebühren erfolgen. Die Gemeinde beabsichtigt 
diese Gebühren auf 25,00 € für Vereinsboote, 60,00 € für vereinsfremde Boote und 
15,00 € für die Nutzung des Waschplatzes zum Kärchern anzuheben. Das Kranen 
von Booten zu Regatten regeln die Vereine. 
 
Befahrensregeln auf dem Ratzeburger See: 
Meno berichtet von einer Veranstaltung des Kreises Ratzeburg vom 20.03.2024. Mit 
Einführung der neuen Plaketten ab 2025 kann es zu einer Verschärfung der 
Befahrensregeln auf dem See kommen. Hintergrund sind Vorschläge, die aus einem 
umfangreichen Artenschutzgutachten resultieren. Danach sind Veränderungen bei 
den Schutzgebieten für Vögel und Abstandsregeln zum Ufer zu erwarten. Die 
genauen Regeln befinden sich noch in Abstimmung und es wird zu einem 
Kompromiss zwischen den Interessen der Artenschützer und den Nutzenden des 
Sees (Segler, Angler, Ruderer, … ) kommen müssen. Zu erwarten sind 
Veränderungen der Abstandsregeln sowie die Einführung von 
Höchstgeschwindigkeiten für Motorboote. Auch Winterfahrverbote sind im Gespräch. 
Die endgültigen Regeln beschließt der Kreistag. Hinweis von Volrad: eine verstärkte 
Lobbyarbeit wäre sinnvoll. 
 
Termine:  

• Das Auslagern erfolgt am 06.04.2024. 

• Vorstands- und Jubilaressen: 12.04.2024. Es liegen 60 Anmeldungen vor. 

• Schlepp zum See: 13.04.2024 
  
 
 
 
TOP 4  Mitgliederbewegungen 



 
Aufnahmen:  
Die Versammlung nimmt Ralf Brösa-Ott (Antrag vom 24.03.24) als aktives Mitglied 
(O-Jolle), Kathrin Storm (Antrag vom 28.03.24) und Katrin Seidler (Antrag vom 
30.03.24) als fördernde Mitglieder (Paddeln in Lübeck) einstimmig auf.  
 
Die bereits auf der JHV aufgenommen Mitglieder Thomas Viereck und Thomas 
Wöhnke stellen sich kurz vor. 
 
Wechsel: 
André Moll wechselt zum 01.04.24 zum Fördernden Mitglied  
 
Austritte: 
Nadine Moll zum 01.04.24. 
 
 
TOP 5  Bericht des Vorstandes 
 
Bootshaus: 
Die Vermietung läuft weiterhin gut. Eine Schätzung für die Renovierung der 
Toilettenräume in Höhe von ca. 40.000 € liegt vor. Teile können in Eigenarbeit 
erledigt werden. Nach Vorliegen eines Angebotes können Zuschüsse beim Kreis und 
Anderen beantragt werden. Der Umbau der Toiletten soll entsprechend der 
Sportstättenverordnung erfolgen. Die nächste Gemeinschaftsarbeit am Bootshaus 
erfolgt am 20.04.24. 
 
Schanzenberg: 
Das Wasser wurde am 23.03.24 angestellt. Am 23.04.24 wird Sperrmüll abgeholt 
(bitte die Sperrmüllregeln beachten). Die nächste Gemeinschaftsarbeit erfolgt am 
27.04.24. Offen ist die Reparatur des kaputten Wellenbrechers durch die Firma 
Taube. 

 
Sport: 

Am 27./28.04.24 findet die Optiregatta beim LSV statt. Der SCH unterstützt mit zwei 
Motorbooten. Max hat an einer Manage2Sail Schulung teilgenommen. Am 20.04.24 
wird es eine Einführung in die Wettfahrtleitung einen Workshop in Zusammenarbeit 
mit dem LSV geben. Dirk Höflich wird am 05.05.24 eine Einführung ins 
Regattasegeln für Einsteiger geben. Details werden per Aushang und auf der 
Website des SCH veröffentlicht. Für Ende Mai ist ein Finn Training geplant. Auch 
dazu werden Details auf der Website veröffentlicht. 
 
Kasse: 
Seit dem 01.01.2024 wird ein neues Vereinsprogramm eingesetzt. Die Überführung 
der Daten aus dem alten Programm war aufwändiger als geplant/gedacht und führt 
zu Verzögerungen bei den Beitragsrechnungen. Alle Mitglieder werden gebeten, die 
Rechnungen im Mai genau zu kontrollieren und eventuelle Fehler an Stephan zu 
melden. 
 
 
 
Jugend: 



Die  Jugendtrainings werden trotz der Veränderungen bei der Jugendleitung wie 
geplant stattfinden. 
 

 
TOP 6  Verschiedenes 
   
Kran und Slip in Lübeck: 
Der Slip soll nach dem Auslagern repariert werden. Das genaue Vorgehen muss 
noch geplant werden und soll während der Gemeinschaftsarbeiten erfolgen. Der 
Kran kann wegen des maroden Unterbaus derzeit nur für Bootsbewegungen an Land 
genutzt werden. Die Firma Taube soll sich den Unterbau ansehen und ein Angebot 
für die Sanierung erstellen.  
 
Öffentlichkeitsarbeit: 
Das bekannte News-Mailing ist auf ein neues System umgebaut. Künftig werden 
Berichte direkt aus dem System verschickt. Beiträge (gerne auch über externe 
Veranstaltungen) bitte an Jens geben, damit sie entsprechend veröffentlich werden 
können. 
 
Regattavereinigung Ratzeburger See: 
Es wird versucht, hier mehr gegenseitige Sichtbarkeit zu erreichen. 
 
Kinderfest 2024: 
Der Termin für das Kinderfest musste aus organisatorischen Gründen auf den 
03.08.2024 verlegt werden. 
 
Kranen Schanzenberg: 
Henning Kock bittet noch mal um Anmeldung für das Kranen der Boote. Einige 
Termine sind schon ausgebucht. Die Lagerplätze der Boote danach bitte aufräumen. 
 
 
Der 1. Vorsitzende schließt die Veranstaltung um 20:10 mit einem dreifachen Gode 
Wind – ahoi. 
 
 
Das Protokoll wurde erstellt von Steffen Thiemann, 2. Schriftführer. 
 
 
Unterzeichnet: 
 
 
 
Henry Lenk     Thomas Jönck 
1. Vorsitzender     2. Vorsitzender 


